
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 05.12.2019  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben 
(FRuV_04_VII) wurde am Donnerstag, 05.12.2019 im Sitzungszimmer des Rathauses, 
Hohenerxlebener Str. 12, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 21:25 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Stephan Czuratis   
Herr Klaus-Dieter Stops   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Klaus Dieter Magenheimer   
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion FDP 
Herr Günter Döbbel   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Klaus Maaß   

Fraktion AfD 
Frau Simone Rausch   

beratendes Mitglied (Fraktion UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Protokollantin 
Frau Tina Wendt 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Hans-Georg Köpper - Fachbereichsleiter I 
Herr Wolfgang Kaufmann - Fachbereichsleiter II 
Herr Florian Heidler – Leiter Rechnungsprüfungsamt 
Herr Riccardo Achilles - Serviceeinheitsleiter Verwaltungssteuerung und 
Service 
Herr Frank Wabnitz - Serviceeinheitsleiter Finanzen und Beteiligungsma-
nagement 
Frau Susanne Henschke - Fachdienstleiterin Sicherheit und Ordnung 
Frau Susanne Epperlein - Fachdienstleiterin Stadtsanierung und Bauen 
Frau Anke Michaelis-Knakowski – Fachdienstleiterin Planung, Umwelt und 
Liegenschaften 

Abwesend: 
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Herr Ingo Brüggemann - Eigenbetriebsleiter „Stadtpflegebetrieb Staßfurt“ 
Herr Steffen Aermes – SB Feuerschutzangelegenheiten 

Stadtseniorenbeirat 
Herr Helmut Reckleben   

Presse 
Frau Franziska Richter – Staßfurter Volksstimme 
 
 
 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

6. Informationen der Verwaltung  
 

7. Einwohnerfragestunde  
 

8. Informationen über die Haushaltssperre  
 

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2019 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0005/2019 
 

10. Haushaltssatzung 2020 
Beschlussvorlage 0089/2019 
 

     2. Änderungsantrag zur Vorlage 0089/2019 (SPD/Grüne) 
Änderungsantrag 0089/2019/2 
 

11. 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Gebühren für die Benutzung der 
Friedhöfe der Stadt Staßfurt (Friedhofsgebührensatzung für alle Ortsteile der Stadt 
Staßfurt) 
Beschlussvorlage 0070/2019 
 

12. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertageseinrichtun-
gen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0083/2019 
 

13. Sanierung der Grundschule Förderstedt unter Verwendung von Zuwendungen ge-
mäß der Schulinfrastruktur-Richtlinie 
Beschlussvorlage 0084/2019 
 

14. Sanierung und Umbau der Freianlagen  der Grundschule „Ludwig Uhland“ unter 
Verwendung von Zuwendungen gemäß der Schulinfrastruktur-Richtlinie 
Beschlussvorlage 0090/2019 
 

15. Sachantrag zum Ersatzneubau der Löderburger Sport- und Mehrzweckhalle 
Sachantrag 0091/2019 
 

16. Mietvertrag „Tafel Staßfurt" 
Beschlussvorlage 0092/2019 
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17. Rechnungsprüfungsordnung der Stadt Staßfurt (RPO) 
Beschlussvorlage 0093/2019 
 

18. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Stops eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Rechnungsprü-
fung und Vergaben und begrüßt alle Anwesenden.  

    
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
    
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 7 Mitglieder des Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt.  

    
 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-

nen und Veränderungen der Tagesordnung  
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Stops  
lässt über die Niederschrift vom 17.10.2019 abstimmen. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt. 

    
 6. Informationen der Verwaltung  
  

Es gibt keine Informationen der Verwaltung.  
    
 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Einwohnerfragen.  
    
 8. Informationen über die Haushaltssperre  
  

Herr Wagner 
informiert über die Haushaltssperre. 
Hätten wir eine Haushaltssperre im kompletten Jahr gehabt, hätten sich Einspa-
rungen in Höhe von 2,7 Mio. Euro ergeben. Der derzeitige Stand weist eine Ein-
sparung in Höhe von 1,244 Mio. Euro auf.   

    
  Beratung und Beschlussfassungen  
    
 9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 30.09.2019 gemäß § 26 KomHVO 

Mitteilungsvorlage M/0005/2019 
 
 

 
Herr Stops 
Es geht um das Projekt Breitbandausbau auf der Seite 6.  Im zweiten Absatz da-
zu steht: „Der Haushaltsansatz der geplanten Auszahlungen beläuft sich auf 
50.000,00 € und soll für den WLAN-Ausbau eingesetzt werden, der zurzeit mit 
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der Technische Werke Staßfurt GmbH erfolgt.“ 
Gibt es dazu eine Liste, wo das erfolgt und wenn ja, kann ich die Liste bekomen? 

Herr Wagner 
Ja, die gibt es und die können Sie bekommen. 

    
 zur Kenntnis genommen  

    
 10. Haushaltssatzung 2020 

Beschlussvorlage 0089/2019 
 

 Es gibt Beratungsbedarf.  
 
Herr Wagner und Herr Köpper 
führen in die Diskussion über die Haushaltssatzung ein. 
 
Herr Maaß 
stellt folgenden Änderungsantrag: 
„Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt den Oberbürgermeister zu beauftra-
gen, die nötigen finanziellen Mittel in den Haushalt 2020 einzustellen, um das 
Obergeschoss im ehemaligen Rathaus im OT Neundorf brandschutztechnisch 
herzurichten.“ 
 
Ja 1  Nein 5  Enthaltung 1  
 
Herr G. Wiest 
wiederholt seine Anfragen aus dem Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport. 
 

1. Ich möchte gern eine Position aus dem Finanzplan auf Seite 179 näher er-
läutert haben. Es geht um die Position 12 (Transferauszahlungen). Im 
Jahr 2019 wurde ein Ansatz in Höhe von 602.900 Euro angegeben, im 
Jahr 2020 641.600 Euro und dann 612.100 Euro in den Folgejahren. Wie 
kommen diese Zahlen zustande? 

2. Weiterhin möchte ich eine Erläuterung zur Position 16 (bilanzielle Ab-
schreibungen) aus dem Teilergebnisplan (Bibliothek). Im Jahr 2019 wurde 
ein Ansatz in Höhe von 700 Euro festgelegt. In den Folgejahren betragen 
die Ansätze über 25.000 Euro. Was wird hier abgeschrieben? 

3. Auf der Seite 241 geht es um die Sportstätten. Position 4 betrifft die öffent-
lich-rechtlichen Leistungsentgelte. Im Jahr 2019 wurde ein Ansatz von 
28.100 Euro festgeschrieben, in den Folgejahren hat er sich 63.500 Euro 
erhöht. Warum ist das so? 

4. In Position 12, wo es um die Sach- und Dienstleistungen geht, hat einen 
Ansatz in Höhe von 236.700 Euro. Im Jahr 2020 erhöht sich dieser um 
rund 70.000 Euro auf 306.600 Euro. Auch hierzu möchte ich bitte eine Er-
klärung.  

5. Auf der Seite 259 geht es um die Markt- und Veranstaltungsplätze. Positi-
on 4 (öffentlich-rechtliche Leistungsentgelte) weist einen Ansatz von 
10.000 Euro im Jahr 2019 aus. In den Folgejahren beträgt dieser nur noch 
5.000 Euro. 
In der Position 12 (Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen) steigt 
der Ansatz um knapp 7.000 Euro (von 2019 mit 21.000 Euro bis 2021 auf 
28.200 Euro).  
Auch in der Position 14 (sonstige ordentliche Aufwendungen) steigt der 
Ansatz von 2019 mit 7.300 Euro bis 2020 auf 18.200 Euro. Das ist eine 
Erhöhung um knapp 11.000 Euro. Zu diesen drei Positionen möchte ich 
bitte auch eine Erläuterung.   

Herr Döbbel  
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Es werden auf dem Flur in der Grundschule Förderstedt feuerfeste Schränke auf-
gestellt. Warum können nicht einfache Schränke in einem Raum aufgestellt wer-
den? Warum müssen feuerfeste Schränke im Fluchtweg aufgestellt werden? Gibt 
es keine anderen Räume? Wir sollten nicht unnötig Geld ausgeben.  
 
Herr Köpper 
Dies kommt aus einer Brandschutzauflage. Die Grundschule ist beengt. Es gibt 
wenige Fachunterrichtsräume. Ich werde dies prüfen lassen.  
 
Herr Döbbel 
Müssen diese im Flur aufgestellt werden oder gibt es Alternativen? Das ist meine 
konkrete Frage.  
Auf dem Sportplatz in Löderburg wird geheizt. Ist dies für den Schul- oder den 
Vereinssport? Warum wird dies nicht über ein Contracting mit den Stadtwerken 
gemacht, wo dann über den Verbrauch eine Neuanschaffung bezahlt wird? Man 
sollte die ganzen Energieangelegenheiten überdenken. 
Weiterhin habe ich eine Frage zu der Pumpenerneuerung auf dem Sportplatz 
Förderstedt. Ist diese für den Vereinssport oder für den Schulsport? 
 
Herr Wagner 
Das müsste für den gesamten Sportplatz sein. 
 
Herr Döbbel 
Ich möchte es konkret wissen und auch schriftlich beantwortet haben.  
 

  2. Änderungsantrag zur Vorlage 0089/2019 (SPD/Grüne) 
Änderungsantrag 0089/2019/2 

  
 Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt den Oberbürgermeister zu beauftra-

gen, die nötigen finanziellen Mittel in den Haushalt 2020 einzustellen, um das 
Obergeschoss im ehemaligen Rathaus im OT Neundorf brandschutztechnisch 
herzurichten.     
 

 mehrheitlich abgelehnt  
Ja 1  Nein 5  Enthaltung 1   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt 
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2020. 
    

 mehrheitlich angenommen  
Ja 4  Nein 1  Enthaltung 2   

  
 11. 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Gebühren für die Benutzung 

der Friedhöfe der Stadt Staßfurt (Friedhofsgebührensatzung für alle Ortstei-
le der Stadt Staßfurt) 
Beschlussvorlage 0070/2019 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die 1. Satzung zur Änderung der Sat-
zung über die Gebühren für die Benutzung der Friedhöfe der Stadt Staßfurt 
(Friedhofsgebührensatzung für alle Ortsteile der Stadt Staßfurt). 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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 12. Entgeltvereinbarungen Stadt Staßfurt/Salzlandkreis für die Kindertagesein-
richtungen in Trägerschaft der Stadt Staßfurt für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0083/2019 
 

 Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr G. Wiest (zu Protokoll) 
Wir beschließen hier etwas im Nachhinein, was schon ein halbes Jahr lang gelau-
fen ist. Aus diesem Grund werde ich dagegen stimmen. Ich habe nichts inhaltlich 
oder finanziell etwas dagegen, sondern gegen das Verfahren. Man muss die Ab-
läufe anders gestalten. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Anerkennung der zwischen der 
Stadt Staßfurt und dem Salzlandkreis verhandelten Kosten der Kindertagesein-
richtungen in städtischer Trägerschaft für das Jahr 2019 und beauftragt den 
Oberbürgermeister, die Entgeltvereinbarungen gem. § 11a des Gesetzes zur 
Förderung und Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen und in Tagespflege 
(KiFöG) zwischen dem Salzlandkreis und der Stadt Staßfurt über den Betrieb der 
Tageseinrichtungen nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetz-
buch für das Jahr 2019 abzuschließen. 
    

 mehrheitlich angenommen  
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1   
 

 13. Sanierung der Grundschule Förderstedt unter Verwendung von Zuwendun-
gen gemäß der Schulinfrastruktur-Richtlinie 
Beschlussvorlage 0084/2019 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Sanierung der Grundschule För-
derstedt unter Verwendung von Zuwendungen gemäß der Schulinfrastruktur-
Richtlinie und somit die Beantragung von Zuwendungen in Höhe von 162.668 €. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 14. Sanierung und Umbau der Freianlagen  der Grundschule „Ludwig Uhland“ 
unter Verwendung von Zuwendungen gemäß der Schulinfrastruktur-
Richtlinie 
Beschlussvorlage 0090/2019 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Sanierung und den Umbau der Au-
ßenanlagen der Grundschule „Ludwig Uhland“ unter Verwendung von Zuwen-
dungen gemäß der Schulinfrastruktur-Richtlinie und somit die Beantragung von 
Zuwendungen in Höhe von 362.250 €. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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 15. Sachantrag zum Ersatzneubau der Löderburger Sport- und Mehrzweckhalle 
Sachantrag 0091/2019 
 

 Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Stops 
stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Zurückstellung des Sachantrages zum 
Ersatzneubau der Löderburger Sport- und Mehrzweckhalle bis zur zweiten Sit-
zungsrolle des Jahres 2020. 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt den Ersatzneubau der Löderburger 
Sport- und Mehrzweckhalle als Schul- und Vereinssporthalle an gleicher Stelle 
(Variante 03/1) mit Angliederung des Jugend- und Freizeitzentrums im separaten 
Anbau. 
    

 zurückgestellt  
 

 16. Mietvertrag „Tafel Staßfurt" 
Beschlussvorlage 0092/2019 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beschließt den Oberbürgermeister zu beauftragen, einen Mietvertrag 
mit dem Verein für Soziales und Betreuung e.V. Staßfurt (VSB e.V. Staßfurt) für 6 
Monate mit Verlängerungsoption für den Betrieb der „Tafel Staßfurt“ im Soziokul-
turellen Zentrum in Staßfurt, Steinstraße 33 abzuschließen. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 3   
 

 17. Rechnungsprüfungsordnung der Stadt Staßfurt (RPO) 
Beschlussvorlage 0093/2019 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Rechnungsprüfungsordnung der 
Stadt Staßfurt (RPO) 
    

 mehrheitlich abgelehnt  
Ja 3  Nein 4  Enthaltung 0   
 

 18. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Czuratis 
Herr Rotter hatte im letzten Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales die 
Frage nach den Spielplätzen in der Bahnhofstraße in Förderstedt gestellt und das 
war ungefähr die gleiche Anfrage, welche ich nach den Spielplätzen im Friedens-
ring gestellt habe. Ich hatte im Ratsinfo die Antwort gelesen und dort stand, dass 
der Grund für die Verzögerung der Umsetzung der Maßnahmen unterschiedliche 
Auffassungen zwischen dem Fachdienst und dem Rechnungsprüfungsamt wa-
ren, was die Vergabe angeht. Mich hat verwundert, dass sich die Verwaltung ge-
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genseitig so im Weg steht, dass ein Spielplatz nicht gebaut werden kann. Was 
gab es denn da für Hindernisse? 
 
Frau Epperlein 
Die Kollegin, welche für die Ausschreibungen der Spielplätze verantwortlich ist, 
hat sich an einer Ausschreibung der Stadt Magdeburg orientiert. Sie hat diese 
Vorgabe genutzt, um für Förderstedt eine Ausschreibung zu machen. Dort war 
der Höchstbetrag, den wir zur Verfügung stellen, festgesetzt und ansonsten ge-
stalterische Kriterien, die wir mit einer gewissen Gewichtung und in Form einer 
Jury auswerten wollten. Mit diesem Verfahren wollten wir eine Bepunktung errei-
chen, um uns dann einen Anbieter aussuchen zu können. Mit dem Rechnungs-
prüfungsamt gibt es insofern Unstimmigkeiten, als dass sich Herr Heidler mit die-
ser Matrix, welche wir erarbeitet haben, nicht einverstanden erklären kann. Wir 
sind gerade in der Diskussion. Laut dem Rechnungsprüfungsamt sind manche 
Punkte zu ausführlich erklärt und andere zu lapidar. Das betrifft den Spielplatz in 
Förderstedt und den Spielplatz am Königsplatz. 
 
Herr Heidler 
Ich bin nicht gegen den Bau der Spielplätze. Dass man sich an der Ausschrei-
bung einer anderen Kommune orientiert, ist in Ordnung. Ich schaue allerdings 
immer danach, was für die Stadt Staßfurt die beste Lösung ist. Die obersten 
Grundsätze eines Vergabeverfahrens sind Transparenz und Wettbewerbsfähig-
keit. Das heißt, wenn ich ein Leistungsverzeichnis erstelle oder eine Matrix, 
möchte ich mehrere Kriterien beschreiben. Diese müssen transparent definiert 
werden. Es kann nicht sein, dass ich erst in der Auswertung festlege, was ich 
denn gern gewollt hätte. Ich habe auch mit der Auftragsberatungsstelle telefo-
niert, welche der gleichen Meinung wie das Rechnungsprüfungsamt war. 
 
Herr Czuratis 
Unterm Strich steht dort aber, dass keine Spielplätze gebaut werden und das ist 
auch das, was der Bürger sieht. 
 
Herr Döbbel 
Ich habe eine Bitte. Die Grünmaßnahmen in den Ortschaften wurden durchge-
führt. Das geharkte Laub soll bitte noch eingefahren werden. 
 
Frau Rausch 
Die Gullis in Glöthe müssen entleert werden. Sie sind jetzt voller Laub. Das wird 
sicherlich in den anderen Stadtteilen genauso sein. 
 
Herr Wagner 
Das haben wir beantwortet. Wenn das Laub weg ist, wird das auch gemacht. 
 
Frau Epperlein 
Die Stadt hat eine Ausschreibung gemacht und hat eine Firma beauftragt, um in 
den Ortsteilen die Regeneinläufe zu reinigen. Diese ist jetzt in Förderstedt fertig 
und fängt nun in den kleineren Ortsteilen damit an. 
 
Herr Döbbel 
Egal, ob es um Spielplätze oder sonstiges geht, müssen wir uns Gedanken ma-
chen, wie wir uns zukünftig ausrichten. Wir müssen sicherlich unsere ganzen 
Ausschreibungen u. s. w. überdenken. Die Kreislaufwirtschaft soll in Gang ge-
bracht werden, weil die Ressourcen schwach werden und so muss man die Din-
ge auch mal angehen. Das sollte eine Diskussion in den nächsten 1-2 Jahren 
werden. 
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Herr Maaß 
Ist es möglich, einen relativ kleinen Abschnitt des Spielplatzes in Neundorf einzu-
zäunen?  
 
Frau Epperlein 
Das Problem ist, dass sich bei dieser Verschließbarkeit jemand finden muss, der 
auf- und zuschließt. Das ist mit personellen Kosten verbunden. Grundsätzlich und 
rein praktisch ist es schon möglich, es gibt aber viele Dinge, die zu bedenken 
sind.   

 

 

Klaus-Dieter Stops 
Ausschussvorsitzender 

Tina Wendt 
Protokollantin 
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